

Nouveau conseil d'administration au Comité

*Ayant dirigé et animé le Comité québécois pendant 25 ans et milité sans relâche pour faire reconnaître les droits des travailleurs haïtiens et dominicains d'origine haïtienne en République dominicaine, **Pérard Joseph** souhaitait se consacrer à d'autres projets. Il laisse de grandes chaussures à remplir mais les membres du nouveau c.a. relèvent le défi et poursuivront la mission du Comité. Élus à l'AGA du 16 mars 2013, ils sont fortement motivés et entreprennent leur mandat avec beaucoup d'enthousiasme. Un grand merci à Pérard pour son engagement inébranlable, à ceux et celles qui ont répondu à notre invitation ainsi qu'à M. Yves La Neuville, pour avoir présidé l'assemblée avec maestria.*

Président : Serge Baguidy-Gilbert

Secrétaire : Marjorie Houle

Trésorière : Marie Kettelie Bessard Nestor

Administrateurs : Ricardo Lamour
Florence Thomas

Après des études en philosophie et anthropologie en Europe, **Serge Baguidy-Gilbert** complète une maîtrise en théologie fondamentale à l'Université de Montréal. Il a œuvré dans le milieu de l'enseignement, secondaire, collégial et universitaire, à titre d'enseignant ou de conseiller. Il a travaillé dans le développement d'organisations communautaires au Nicaragua, au Guatemala et au Québec. Il collabore avec la Fundacion Zile et d'autres organismes en République dominicaine à la promotion des droits des migrants haïtiens.

Marjorie Houle est avocate et détient une maîtrise en droit international et sciences politiques internationales. Elle considère important de donner une voix à ceux et celles qui en sont privés et s'implique depuis longtemps dans différents organismes communautaires et associations syndicales. À l'été 2004, elle a travaillé au Comité à titre d'agente de communication et travaille depuis 2006 à la Confédération des syndicats nationaux (CSN).

Après des études en sciences juridiques à la faculté de Droit et des Sciences économiques puis un DEP en secrétariat au CCGI en Haiti, **Marie Kettelie Bessard Nestor** obtient un DEC en Technique de comptabilité et de gestion au Collège de Maisonneuve. Elle a travaillé au Groupe d'Appui aux Rapatriés et Réfugiés (GARR) à Port-au-Prince de 1998 à 2008, d'abord animatrice jusqu'en 2000, puis administratrice. Elle occupe actuellement le poste d'agente administrative au CSSS Saint-Léonard et Saint-Michel. Elle veut contribuer par son engagement à la lutte pour les droits des travailleurs haïtiens en République dominicaine.

Depuis 1989, **Florence Thomas** travaille dans le réseau de la santé et des services sociaux au Québec comme infirmière. En 2003, elle devient conseillère à la Fédération interprofessionnelle de la santé du Québec - FIQ et œuvre successivement au secteur sociopolitique, condition féminine et de la formation syndicale. Elle participe à diverses commissions parlementaires, milite au sein de plusieurs groupes sociaux, et participe à la session de la Commission de la femme de l'ONU qui porte sur le *Financement de la promotion de l'égalité*.

Pour **Ricardo Lamour**, artiste, étudiant et citoyen engagé, le privilège de la citoyenneté s'accompagne du devoir de s'impliquer socialement. Il croit fermement que notre existence est étroitement liée à celle des gens qui nous entourent, peu importe que nous les connaissions ou pas. C'est ce qui le pousse vers l'autre, surtout s'il est oublié ou lésé et l'incite à faire connaître des enjeux de société et à mobiliser des gens de tous les horizons pour penser et agir collectivement. En 2012, il a été honoré pour son engagement social lors du 21^e Mois de l'histoire des Noirs.

« Filleul » d'Hélène Koscielniak en lice pour le Prix des lecteurs Radio-Canada.

*Les romans de Mme Koscielniak, **Marraine** et **Filleul** décrivent la condition des Haïtiens en République dominicaine. C'est le Comité qui en a assuré le lancement au Québec.*

Marraine, publié en 2009, relate la correspondance et la relation entre Gabriella, qui vit dans un batey en République dominicaine et Normande, une Canadienne de Kapuskasing. Placé sous le signe de la résilience, du courage et de l'amitié, Filleul raconte l'histoire de Jo'no, le fils de Gabriella, venu habiter au Canada chez Normande, devenue sa marraine.

L'œuvre lauréate sera dévoilée le 22 avril sur les ondes de Radio-Canada.

Nous vous invitons à vous rendre sur le site du Prix des lecteurs pour lire un extrait de Filleul, prendre connaissance des commentaires et visionner un portrait et une entrevue avec l'auteur.
<http://www.radio-canada.ca/regions/prixdeslecte>

Comité québécois pour la reconnaissance des droits des travailleurs haïtiens en République dominicaine

5174 R-C, rue Drolet QC H2T 2H2 Canada

Tél./Fax : (+1) 514.523.2434

comitequebecois@hotmail.com

www.esclavagemoderne.org